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[bookmark: N1062D]
Zusammenfassung



          
Gegenstand: Untersuchung der Effektivität von One-shot-Impfungen gegen Mycoplasma (M.) hyopneumoniae in Abhängigkeit von Impfzeitpunkt und Impfstatus der Sauen, ferner Verfolgung der serologischen Reaktion auf die Impfung resp. Infektion in einer Verlaufsuntersuchung. Material und Methoden: Für den Doppelblindversuch wurden fünf aufeinanderfolgende Abferkelgruppen mit jeweils 21 Sauen 6 Wochen ante partum (a. p.) zufällig drei gleich großen Gruppen (K, I, A) zugeteilt. Tiere der Gruppen „I” und „A” erhielten 6 und 3 Wochen a. p. eine Injektion des Impfstoffs Ingelvac® M. hyo resp. des Impfstoffs A”, Sauen der Kontrollgruppe „K” physiologische Kochsalzlösung. Ferkel der Sauen aus Gruppe I und K wurden zufällig drei Gruppen zugeordnet und erhielten in der 3. resp. 6. Lebenswoche (LW) Ingelvac® M. hyo (Behandlungsgruppen 2, 3, 5, 6) oder in der 3. LW phys. Kochsalzlösung (Behandlungsgruppen 1 und 4). Den Ferkeln der mit „Impfstoff A” vakzinierten Sauen wurde in der 1. oder 3. LW „Impfstoff A” (Behandlungsgruppe 8 und 9) oder in der 3. LW phys. Kochsalzlösung injiziert (Behandlungsgruppe 7). Für die serologische Verlaufsuntersuchung wurden den Ferkeln zwischen der 3. und 21. LW in regelmäßigen Abständen Blutproben entnommen und mittels eines indirekten ELISA auf Antikörper gegen M. hyopneumoniae untersucht. Die Effektivität der Impfungen wurde anhand des Zuwachses (kg) und dem Vorkommen typischer Lungenveränderungen zum Zeitpunkt der Schlachtung bewertet. Ergebnisse: Die in der 6. LW mit Ingelvac® M. hyo geimpften Ferkel von geimpften Sauen hatten den höchsten Zuwachs, wobei sich die Unterschiede zu den anderen mit Ingelvac® M. hyo geimpften Schweinen statistisch nicht absichern ließen. Die mit „Impfstoff A” geimpften Ferkel zeigten im Vergleich zu den in der 6. LW mit Ingelvac® M. hyo geimpften Ferkeln geimpfter Sauen einen statistisch signifikant geringeren Zuwachs und häufiger ausgeprägte Lungenveränderungen. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse zeigen, dass mit der Anwendung von Ingelvac® M. hyo bei Sauen 3 und 6 Wochen a. p. und deren Ferkel in der 6. LW eine Leistungssteigerung zu erreichen war.
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Summary



          
Objective: The aim of the study was to investigate the effect of one-shot vaccination against Mycoplasma (M.) hyopneumoniae dependent on vaccination time and vaccination of the sow and to follow the serological reaction to vaccination or infection at different points of time. Material and methods: The double blinded study was conducted in a farrow-to finish herd endemically infected with M. hyopneumoniae. In five subsequent farrowing groups 21 sows each were randomly allocated to three treatment groups (K, I, A). The sows of group I and A received Ingelvac® M. hyo or “Vaccine A” 6 and 3 weeks ante partum (a. p.); the control group was treated with phys. saline solution. The offspring of sows vaccinated with Ingelvac® M. hyo and of the control group sows were randomly allocated to three groups, vaccinated with Ingelvac® M. hyo at 3 or 6 weeks of age (treatment groups 2, 3, 5, 6) or treated with phys. saline solution at 3 weeks of age (treatment groups 1, 4). The offspring of sows vaccinated with “vaccine A” were also vaccinated with “vaccine A” at 1 or 3 weeks of age (treatment groups 8 and 9) or received phys. saline solution at 3 weeks of age (treatment group 7). To follow the serological reaction blood samples were collected at periodical intervals between 3 and 21 weeks of age and ELISA tests were performed to detect antibodies against M. hyopneumoniae. The efficacy of vaccination was assessed by daily weight gain (kg) calculated until the 21st week of age and by evaluation of typical lung lesions at slaughter. Results: Piglets vaccinated with Ingelvac® M. hyo at 6 weeks of age from vaccinated sows (treatment group 5) showed the highest average daily weight gains, but no significant differences to the other piglets vaccinated with Ingelvac® M. hyo could be found. Piglets vaccinated with “vaccine A” showed significantly lower average daily weight gains and significantly higher lung lesion scores compared to the pigs of treatment group 5. Conclusion: The study shows that vaccinating sows with Ingelvac® M. hyo 3 and 6 weeks a. p. and vaccinating the offspring at 6 weeks of age was most effective in increasing daily weight gain and reducing lung lesions.
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